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令和７年第４回大豊町農業委員会議事録 

 

１．日  時  令和７年４月23日（水）10時00分から11時00分 

２．場  所  大豊町役場 第３会議室 

３．出席委員（９人） 

会長    ８番 小川 進 

委員    ２番 秋山 譲二 

３番 酒井 笑子 

 ４番 原 亜由美 

５番 小笠原 章仁 

６番 北村 栄治 

７番 上池 如夫 

９番 宮川 利重 

10番 三谷 晴喜 

 

４.欠席委員（１名） 

         １番 小松 真嗣 

 

５．会議日程  

第１ 会議録署名委員の指名 

第２ 令和６年度農業委員会の農地利用の最適化の推進状況その他事務の 

実施状況の公表について 

第３ 議席について 

  第４ その他 

 

６．会議に出席したもの 

事務局長  吉田 雄造 

 書記    小森 紳 

 

７．会 議 

〔議長〕 

出席委員の皆様がおそろいですので、ただいまより令和７年第４回大豊町農

業委員会総会を開催いたします。 

まず、定足数の報告をさせていただきます。 
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欠席の連絡があったのは、１番小松真嗣委員の１名です。 

出席委員は、10名中９名で、大豊町農業委員会会議規則第10条に規定された

定足数、委員の過半数を満たしておりますので、総会は成立いたします。 

それでは本日の会議を開きます。 

最初に、日程第１「会議録署名委員の指名」を行います。会議録署名委員は、

２番秋山譲二委員、３番酒井笑子委員のご両名にお願いいたします。 

次に日程第２に移ります。 

令和６年度最適化活動の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価につい

て、事務局より説明を求めます。 

 

〔事務局〕  

はい、事務局担当より説明いたします。（以下提示資料、説明内容） 

〇提示資料 

・令和６年度農業委員会の農地利用の最適化の推進の状況その他 

事務の実施状況の報告 

・令和７年度最適化活動の目標の設定等（参考資料として） 

 〇説明事項（令和６年度実施状況について） 

  ・資料Ⅰ 農業員会の状況（改選前の状況にて記載） 

  ・資料Ⅱ 

   １最適化活動の成果目標 

（1） 農地の集積について目標及び実績 

→目標41.4haに対し実績39.5ha(達成率95％) 

（2） 遊休農地の発生防止・解消→変動なし 

（3） 新規参入の促進→参入実績０経営体、達成状況０％ 

   ２最適化活動の活動目標について 

    最適化活動の活動強化月間の設定目標は設定回数３回 

    取組時期：①③が２，３月、②が10月、３月 

    取組内容：推進委員等による担当区域ごとの農地の状況把握（聞き取

り・パトロール等） 
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         町内農家への個別訪問による聞き取り 

         集落協定代表者との意見交換会 

   実績：活動回数１回 

９月に最適化推進員等による担当区域毎の農地状況調査を実施 

    新規参入相談会への参加 

目標：参加回数１回 

開催時期は９～10月、相談会名がれいほく移住相談会（仮）  

開催場所は嶺北地域 

実績：０回 

目標の達成状況：目標に対して期待をやや下回る結果 

 

〔議長〕 

 本件に関して、ご意見ご質問等はありませんか。 

 

〔上池委員〕 

 農業への参入について、下限面積が改正により無くなったが状況に変化はあ

ったか、把握している範囲で教えてほしい。 

 

〔事務局担当〕 

 状況については、今月の動きとして３条（所有権移転）の申請が４件程度あ

る。その中では県外や町外より移住し、新規に農業を始めたいと考えている方

もいます。 

 また、後ほどお話させていただく大豊町版農地バンクの紹介を行った先で町

外在住の方で大豊町内にて農地を探しているという情報があった。 

 

〔上池委員〕 

 移住を検討する際、大豊町は分野（空き家や、農地等）ごとに担当が分かれ

ている。そのため、相談者がどこへ行けばよいか分からないといったことが無

いよう、一括した相談窓口等の枠組みを検討してみてはどうか。 
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〔事務局長〕 

 移住に関する相談については、産業建設課地域振興班が所管となっている。 

 連携については同じ課内となる部分もあるため注力する。 

 

〔事務局担当〕 

 移住に関して大豊町のHPでは、現在、空き家バンクについての情報ページと

農地バンクについてのページの２種類が存在する。 

 大豊町のHP自体のアクセスに課題はあるが、空き家バンクの情報ページにも

農地バンクの情報を掲載する等一括して内容が確認できるような工夫を本年度

中に行いたいと考えています。 

 また、移住促進会等の場に参加し、農地バンクの紹介等も行っていく予定で

す。 

 

〔上池委員〕 

一足飛びとはならないと思うが検討をお願いします。 

 

〔秋山委員〕 

 移住を検討する人向けに町内各地域の情報をまとめた教科書のようなものを

作成できないか。 

 

〔原委員〕 

 現在、大豊町で作成している「ちいき計画」について、昨年度のような地域

で行う検討会を積み重ねた結果、情報が集まるのではないか。 

 

〔事務局担当〕 

 原委員のおっしゃるように、「ちいき計画」についての協議を重ねることで地

域ごとの特色をまとめた資料はできるかもしれない。 

 そのため、本年度実施する検討会にもぜひ参加をお願いします。 
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〔議長〕 

 令和６年度最適化活動の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価につい

ては「農林業センサス」の数値に基づく部分もあるため事務局は再度確認をお

願いします。 

 ほかに意見等はありませんか。 

 それでは採決に移ります。令和６年度最適化活動の目標及びその達成に向け

た活動の点検・評価（案）について、原案のとおり決定することに賛成の方の

挙手を求めます。 

（全員挙手） 

〔議長〕 

挙手全員（賛成多数）ですので、原案のとおり決定することといたします。 

 

それでは、日程第３「議席について」事務局より説明を求めます。 

 

〔事務局担当〕 

 事務局担当より説明いたします。（以下提示資料、説明内容） 

 〇提示資料 

  ・大豊町農業委員会名簿 

 〇説明内容 

  ・農業委員会組織会の意見を基に議席番号の変更を行った 

  ・任期については通算とし、任期数の短い順に番号を設定した 

  ・任期が同数となる場合は、年功序列とし年齢が若い者から順に番号を設 

定した 

 

〔議長〕 

 ただいまの説明について、ご意見等はございませんか。 

(意見なし) 

〔議長〕 

それでは、議席については事務局より説明があったとおりとし、次の日程第
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４その他事項について事務局へ報告を求めます。 

 

〔事務局担当〕 

 はい、事務局担当より２点報告いたします。（以下提示資料、説明内容） 

 〇提示資料 

  ・大豊町版農地バンクについて 

  ・次回総会日程について 

   令和７年５月28日（水）10：00～ 大豊町役場第３会議室にて開催 

 

〔議長〕 

 今回が改選後１回目の総会となります。引き続き農業委員の皆様にはご協力

等よろしくお願いいたします。 

それでは以上をもちまして、令和７年第４回大豊町農業委員会総会を閉会い

たします。おつかれさまでした。 

 

署名委員 ２番                     

 

署名委員 ３番                    


